

Deba celebra hoy el 'Día del Marinero' dentro de sus 'Sanrokes'

:: R. D.

EIBAR. Deba sigue inmersa en sus fiestas en honor a San Roque y hoy es el turno de celebrar el tradicional 'Día del Marinero' con un programa repleto de actividades. La jornada arrancará muy temprano, con el Kardantxulo Kantura con Thierry Biskary a las 6.30 horas de la mañana desde la Plaza Vieja. Después vendrán los habituales diana y encierro de todos los días. A las 11.00 horas se bailará la Jorrai Dantza por las calles de la localidad.

A las 12.30 horas se desarrollará la sardinada, amenizada con la txaranga Broken Brothers Brass Band. Para los que no han tenido suficiente con las sardinadas, también se ha programado una comida popular a las 15.00 horas en la carpa. Después, las actividades en la ría como la bajada en balsas, las cucañas y las regatas llevarán el ambiente a esa zona de la localidad. Por la noche, destacan en el programa de actividades la carrera de burros, el baile de la 'Era', y la verbena con Luhartz.

EN BREVE

Cortes al tráfico en calles de Eibar

CALLE ESTACIÓN

Siguen sucediéndose las obras en las calles de Eibar y muchas de ellas están incidiendo sobre el paso de vehículos. Hoy, por ejemplo, está previsto el corte al tráfico de la salida de la variante en la calle Estación, entre las 17.00 y las 18.00 horas de la tarde.

«Queremos que la gente se anime a acoger a niños saharauis en verano»

María Rosario Arrizabalaga Comprometida con la causa Saharaui

Esta ermuarra ha acogido a niños que vinieron a pasar un verano dentro del programa 'Vacaciones en paz'

:: ESTÍBALIZ GARCÍA

ERMUA. María Rosario Arrizabalaga es una ermuarra comprometida con la causa prosaharai desde los años 70. Ella misma ha acogido a dos niños que vinieron a pasar un verano a Ermua dentro del programa 'Vacaciones en paz'. También ha vivido la realidad en el propio desierto durante las diversas veces que ha estado allí visitando a la que ella considera «su otra familia». Está totalmente implicada en la causa del pueblo saharauis que pide «poder elegir su propio futuro en su tierra, el sahara occidental».

—¿Cómo surge el programa 'Vacaciones en Paz'?

—Del propio Frente Polisario, la organización que se encarga de velar por el bienestar de los saharauis en los campos de refugiados de Tinduf desde 1975, desde que fueron expulsados de su territorio por Marruecos. Fueron ellos mismos los que solicitaron a finales de los años 80 a las ONG, a los organismos internacionales y a diferentes instituciones que sus niños dejarán el desierto argelino durante el verano. La razón por la que pedían esto es porque en ese momento estaban en guerra. El ejército del Frente Polisario estaba intentando recuperar su territorio frente a Marruecos, querían librar a los pequeños de esas condiciones tan precarias aunque fuera sólo por un mes.

—¿Cuáles son las condiciones de



La activista pro-saharai María Rosario Arrizabalaga. :: E. G.

vida en el desierto?

—Extremas. Viven en la 'hamada' la zona más dura del desierto. No hay prácticamente arena, sólo piedras y tierra salitrosa. No hay apenas vegetación, es absolutamente árida. Además, las condiciones climatológicas son muy duras, mucho frío en invierno y veranos de 50 grados. Por eso, las 180.000 personas que viven allí dependen totalmente de la ayuda humanitaria que les llega desde otros países, ya que, allí es imposible producir nada. Por tan-

to, el índice de malnutrición y anemia es bastante alto. Las caravanas de alimentos se organizan para intentar paliar en lo posible, que es muy poco, esta situación.

—Hay un hospital para saharauis en Ermua, ¿cómo funciona?

—Está en Aldapa y funciona con la colaboración de Osakidetza. A él acuden niños con enfermedades susceptibles de ser tratadas o que necesitan algún tratamiento durante todo el año. La idea surgió porque la primera vez que vinieron ni-

ños a Ermua, en el año 2000, todos ellos eran discapacitados psicológicos, entonces pensamos que sería bueno poder ayudar a estos niños por una parte, y por otra, participar en el programa 'Vacaciones en Paz'. Hay que hacer un llamamiento a ermuarras para que se animen a acoger a estos niños en verano, porque hemos notado una gran bajada en la participación de la gente.

Rápido aprendizaje

—Los niños que llegan del Sahara, ¿se adaptan rápido?

—Sí, rapidísimo. Conocen nuestra sociedad por la televisión y aunque haya muchas cosas que les asombren, nunca lo muestran como por ejemplo abrir el grifo y que salga agua o apretar un interruptor y que se encienda la luz. Lo mismo con el idioma, aprenden muy rápido, hay incluso algunos que hablaban castellano perfectamente después de dos veranos. Pero en mi experiencia, lo que más les sorprendió fue el mar. No entendían que el agua no iba a llegar hasta donde estaban ellos.

—¿Cuál es el futuro del Sahara?

—El gobierno trata de formar a sus jóvenes en universidades extranjeras, porque no las tiene en su propio país, para que puedan volver a casa y entonces luchar por la libertad de su pueblo. Pero Marruecos pone pegas a todas las iniciativas de las ONU para que se celebre el referéndum de autodeterminación y no tienen la oportunidad de decidir libremente el futuro de su país. Aunque haya muchos países que lo reconozcan como país, no lo son. Lo único que quieren es que Marruecos acepte el mandato de la ONU y permita que se dé esa votación en la que sea el propio pueblo saharai quien pueda decidir sobre su futuro.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINITZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora. Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*. Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*. *Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekumberri (Isasi, 31).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Ibarrodo (Zeharkale, 2. Ermua).